
Protokoll    Sitzung des FSR GG LaBaMa    Datum: 26.01.2016 

 

Beginn: 16:18 

Anwesend: Okan, Jacob, Janine, Janina, Hirte, Alex
2
 Gäste:  

Protokoll: Janina 

Moderation: Jacob 

 

TOPe 
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1. Termine/Berichte 

2. Anträge 

3. e-Mails 

4. Probleme von Studierenden 

5. Veranstaltungen 

6. Sonstiges 

 

TOPe 

0. Regularia 

 Wir sind beschlussfähig. 

 Protokoll der letzten Sitzung  ist nicht verabschiedet.  

◦ Janine redigiert das Protokoll der heutigen Sitzung. 

 

1. Termine/ Berichte 

 Termine: 

 01.02.2017 – 14:00 – 17:00 Uhr 

 Treffen der Fachdidaktiker im Arthur-Woll-Haus. Es wird das Praxissemester 

diskutiert. Leitfragen werden sein: Wie kann/soll/muss das Praxissemester 

verändert/geändert werden? 

 01.02.2017 – ab 14:00 Uhr 



 Fakultätsrat I im alten Senatssaal 

 31.01.2017 – 19:30 – 22:00 Uhr 

 Herr Zimmermann erzählt/diskutiert über den Beutelsbacher Konsens. Eine 

Veranstaltung der GEW und dem FSR GG LaBaMa. 

 02.02.2016 – 16:00 – open End 

 FSR-Sitzung mit anschließendem Dartturnier im VEB. Erscheinen Sie, sonst weinen 

Sie! 

 01.02.2017 –  ab 18:00 Uhr 

 Jugendcafé im VEB 

 

 

 

 Berichte: 

 Janina berichtet vom Lehrerbildungsrat (LBR) vom 23.01.2016 

 Die Fachspezifischen bestimmungen (FSB) für das Fach Musik im Masterstudium 

für alle Lehrämter wurde beschlossen. Die Änderungen gelten ab dem kommenden 

SoSe. 

 Die Prüfungsordnungen für die Lehrämter wurden sowohl für Bachelor als auch 

Master an die neue Lehrerzulassungsverodnung (LZV) angeglichen. Es werden für 

den Bachelor nun verpflichtend Vertiefungen im Bereich Inklusion gesetzt. Diese 

fallen dann ab dem kommenden SoSe in die Fachdidaktik. Für Lehramtsstudierende, 

die vor dem WiSe 16/17 mit ihrem Studium begonnen haben, wird es eine 

Übergangsregelung geben. Diese wird im nächsten LBR besprochen. 

 Das Eckpunkte-Papier ProBeSt wurde im Bezug auf mögliche Änderungen im 

Lehramtsstudium diskutiert. Sowohl für das Grundschullehramtsstudium, als auch 

für das Studium HRGe werden Probleme bei der Umsetzung des Papiers gesehen, da 

die LZV zu strikte Vorgaben macht. Für GymGe und BK steht eine ausführliche 

Diskussion noch aus. Das ProBeSt-Papier wird bei der nächsten Senatssitzung 

besprochen. 

 Die Universität macht im Rahmen eines europäischen Wettbewerbs zur Bewertung 

von Qualitätsstandards mit. Dieser Wettbewerb soll der Uni eine interne 

Studiengangsakkreditierung ermöglichen, sodass diese unabhängig von 

Akkreditierungs-Agenturen Studiengänge akkreditieren kann. Dies soll künftig auch 

im Lehramt möglich werden. 

 Hirte berichtet vom Seminarrat vom 25.01.2017 



 Die Wahl der Seminarratsvertreter*innen (in allen Seminaren der Fakultät I) hat nie 

ordnungsgemäß stattgefunden. Dies soll in ordentlichen Vollversammlungen, welche 

für SoWi am 26.04.2017 13:00 Uhr stattfinden wird, nachgeholt werden. 

 In der empirischen Sozialforschung wurde eine LfbA-Stelle (LfbA=Lehrstelle für 

besondere Aufgaben) gestrichen. Wenn die Stelle nicht neu ausgeschrieben bzw. 

besetzt werden sollte, werden im kommenden SoSe sechs Veranstaltungen in diesem 

Fach gestrichen werden. 

 Janine berichtet von der Hochschulkonferenz (HSK) vom 24.01.2017 

 Der Gebäudetrakt um die Mensa wird voraussichtlich am 17.07.2017 für den Umbau 

geschlossen. 

 Ab 2019 soll eine Mensa am Campus US in der Nähe des Obergraben gebaut werden. 

 Das Karstadt-Gebäude soll gekauft/gemietet werden, um dort ein Seminar- und 

Hörsaalzentrum einzurichten. 

 Hallo-Alex berichtet vom AK-Interim vom 23.01.2017 

 Die Termine des Umzugs für die Gremien soll irgendwie koordiniert werden. Der 

Arbeitskreis wird dies womöglich nicht tun. 

 Die Umbauarbeiten an der Haardter-Berg-Schule sollen Anfang/Mitte April 

abgeschlossen werden. Bedeutet für uns, einen Umzug in die neuen Räumlichkeiten 

Anfang/Mitte April. 

 Hellmo-Alex berichtet vom ESE-Vorgespräch vom 26.01.2017 

 Die ESE soll in diesem Jahr in der ersten Oktoberwoche stattfinden (so der bisherige 

Stand). 

 Zudem liegt ein Feiertag in diesem Zeitraum. Wie soll dieser eingebracht werden 

(wenn überhaupt)? 

 Alternative wäre die letzte Septemberwoche (25.-29.09.2017) 

→ Wir sehen das kritisch, da diese Woche mit Abgabefristen von künftigen 

Herfer*innen kollidieren kann. Und viele Erstsemestler höchstwahrscheinlich noch 

keine Unterkunft haben werden. 

 Aus dem Gespräch mir Herrn Coelen ergab sich zusätzlich, dass Studierende, die 

Staatsexamen studieren und bereits ihre Prüfungen angemeldet haben, einen Antrag 

auf Entlassung aus dem Prüfungsvertrags ans Land stellen müssen, da sie sonst nicht 

auf Bachelor/Master wechseln können. 

 

 



 

2. Anträge 

 Mark S. würde sich gern unseren Brüllwürfel für die Ursel von der Leyen am 02.02.2017 

ausleihen. Der Antrag wurde angenommen. 

 Jacob will sich unseren Brüllwürfel am 27.01.2017 ausleihen. Der Antrag wurde 

angenommen. 

 

3. e-Mails. 

 Wurden gelesen und bearbeitet. 

 

 

4. Probleme von Studierenden 

 Ein Kommilitone hat folgendes Problem: 

 Es wurde im Vorfeld ein Leistungsnachweis von der Dozierenden angekündigt, 

welcher sich im Laufe der Veranstaltung geändert hat. Da sich der 

Leistungsnachweis im Rahmen der Prüfungsordnung befindet, gibt es nichts zu 

beanstanden. 

 Ein Kommilitone hat folgendes Problem: 

 Änderungen der FSB im Bereich der FakIII für Berufsschullehrämter stellen 

gravierende Folgen für die Lehramtsstudierenden Berufskolleg dar. Es wird sich 

beschwert, dass die Studierenden keine Vertiefungen im Fach VWL mehr wählen 

können, da die Änderungen von VWL zu Steuerrecht stattgefunden haben. Wir 

können diesbezüglich leider wenig machen, da dies Aufgabe des Fakulttätsrates der 

FakIII darstellt. Jacob kümmert sich trotzdem und schaut, was dabei so rum kommen 

wird. 

 Kommilitone beschwert sich über das Masterzeugnis Lehramt: 

 Es wurde sich über die Nicht-Darstellung der Note des Praxissemesters im 

Masterzeugnis beschwert. Der Kommilitone beanstandet, dass trotz der hohen 

Anzahl an LP, welche das Praxissemester beinhaltet (25LP), diese nicht explizit 

aufgelistet wird. Wir haben die Beschwerde zur Kenntnis genommen. 

 

5. Veranstaltungen 



 Unser Dartturnier hat bisher NUR drei Anmeldungen. Die Studierenden können sich per 

Email bewerben. Es wird darum gebeten, dass das Facebook-Event über den AfsK-Verteiler 

geteilt werden soll, um mehr Studierende zu erreichen. 

 Appell an ALLE: WERBUNG MACHEN UND LEUTE EINLADEN!! 

 Hallo-Alex wird zudem noch einen Flyer erstellen – Vielen Dank. 

 Gäste sind ebenfalls erwünscht, nicht nur Turnierteilnehmer*innen!!! 

 

 

6. Sonstiges 

 

 Mythen und Legenden 

 

 nächster Sitzungstermin: 02.02.2017 

 

 Sitzungsende: 17:53 Uhr 

 

 vertagte TOPe 

 

 


